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Desocupado, kartódromo 
aguarda privatização

Mais carcaças 
recolhidas

Os mecânicos e pilotos que ainda continuavam ocupando 
o kartódromo Ayrton Senna à espera do retorno da tempora-
da 2020, após a pandemia, foram intimados pela Administra-
ção Regional do Guará a retirar todos os seus pertences do 
espaço. A justificativa é que o projeto de concessão do kar-

tódromo está pronto e deve ser lançado nos próximos dias. 
Governador e Subsecretaria de Projetos Especiais definem a 
data do lançamento do edital de privatização na próxima se-
mana.  Pilotos e mecânicos criticam decisão.

 PÁGINAS 6 E 7 

CORONAVÍRUS 

Cidade ultrapassa  
os 200 casos
Com 208 casos confirmados nesta quinta-feira, 
Guará continua entre as quatro regiões mais 
contaminadas pelo coronavírus. São seis 
mortes entre os moradores da cidade, que 
ganhou um posto de testagem do Covid-19                     
(Página 3).

FELLIPE GABRIEL 

Guaraense precisa  
de ajuda para cirurgia
Fellipe Gabriel Borges precisa de R$ 200 mil 
para realizar uma cirurgia contra um câncer 
cervical. Falta pouco.  
Veja como ajudar (Página 10).

O Detran e a Administração Regional recolheram 
mais 12 carcaças de veículos espalhadas pela cidade, 
como parte da campanha de combate ao mosquito 
transmissor da dengue.
    A operação desta semana aconteceu há apenas dois 
meses da anterior, em fevereiro.

PÁGINA 3

Arte urbana
guaraense online

Grandes nomes da arte urbana da 
Capital reúnem-se para mostrar 
e ofertar suas obras. Exposição 
acontece no perfil @expon_line 

no Instagram a partir do dia 23 de 
maio (páginas 8 e 9)
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Músico do Guará na 
Secretaria de Cultura

O músico guaraense Raimundo Nonato 
de Souza Chaves, conhecido como Tex, foi 
nomeado Coordenador Geral Nacional 
do Centro de Informação e Referência de 
Cultura, na Fundação Cultural Palmares, 
do Ministério do Turismo. 

Tex é formado em Música pelo 
Musicians Institute Califórnia, onde cursou 
G.IT (Guitar Institute of Technology), e 
em Inglês pela Hollywood High School.  
E é ainda graduado em Processamento 
de Dados e pós graduado em Gestão de  
Pessoas MBA pela Católica de Brasília e 
também bacharelando em Direito. 

Ele foi indicado ao cargo pelo Grupo de 
Docentes da UnB.

Fábrica  
clandestina de bebida na 46

O Batalhão de Operações Especiais (Bope), da Polícia 
Militar, estourou uma fábrica clandestina de bebidas 
alcóolicas na QE 46. Dois homens foram presos em 
flagrante manipulando as cachaças produzidas no local.

De acordo com relato e fotos do flagrante, a fábrica 
tinha apenas dois cômodos, usados como laboratório. 
As garrafas usadas eram catadas no lixo e lavadas para 
embalar a bebida e eram mantidas de molho em uma 
caixa d’água sem nenhum cuidado de higiene. Também 
não havia nenhum cuidado no envasamento nem na 
qualidade do produto.

A fábrica clandestina existia há três anos. Segundo o 
responsável, os produtos eram vendidos no atacado e 
varejo para todo o Distrito Federal e cidades do Entorno 
do DF.

Começa a fiscalização do 
uso de máscara no Guará

A Administração Regional do Guará e outros 
órgãos do GDF iniciaram nesta segunda-feira 
(18 de maio), a fiscalização do uso de máscara 
na cidade. Para ajudar no cumprimento da 
medida, a própria Administração doou mais de 
mil máscara aos moradores.

Nesse primeiro momento, a fiscalização se 
restringiu à conscientização, mas a partir da 
próxima semana vão começar as punições, que 
podem chegar a R$ 2 mil a quem não estiver 
usando máscara em local público. 

Joel pegou dengue
Nosso colunista Joel Alves Rodrigues é 

mais uma vítima da dengue no Guará. Mas já 
está recuperado. Segundo ele, vários outros 
moradores da QE 24, onde mora, também foram 
vítimas do mosquito transmissor.

A preocupação da cidade não deve ser 
somente com o coronavírus. A dengue está se 
alastrando cada vez mais por aqui.

Nesta semana, Agentes da Vigilância 
Ambiental atuaram nas QEs 32 e 38, com o uso 
de UVB Costal com controle químico e inspeção 
nas residências. Mais de 16 mil residências 
já foram inspecionadas na cidade. As equipes 
também realizam o trabalho de investigação 
nos casos registrados para exterminar o foco do 
mosquito.

Cras tem novo telefone
O Centro de Referência de Assistência Social 

(Cras) – entre as QEs 15 e 26, ao lado da 4ª DP 
no Guará II -, está com novos números para 
teleatendimento aos moradores, principalmente 
no período em que os órgãos do governo estão 
fechadas por conta da pandemia do coronavírus. 
Os novos números são 3383.2405 e 3568.4059.

O Cras é o órgão do governo que cuida do 
atendimento social aos mais necessitados. 

Recadastramento  
de feirantes

Todas as concessões de feiras no Distrito 
Federal estão sendo recadastradas para que 
sejam renovadas. 

A Feira do Guará possui 421 bancas em 
concessão. 

Furtos na expansão do 
Guará

Moradores e proprietários de lotes e 
obras nas novas quadras do Guará, na área 
conhecida como “cidade do servidor”, estão 
denunciando o aumento de furtos de material 
de construção durante a noite. A ação dos 
marginais é facilitada pelo mato alto, que 
aumentou bastante com o período chuvoso. 

A Terracap, que vendeu mais de 800 
terrenos na área, começou a limpar os lotes 
vazios, mas, inexplicavelmente não continuou 
o serviço. 

Curada do coronavírus
A primeira pessoa infectada pelo Covi-19 

no Distrito Federal, que frequentava a igreja 
evangélica Congregação Cristã do Brasil na QI 
11 do Guará I, em frente ao antigo cartório de 
notas, já está curada. Depois de ficar na UTI 
do Hospital Regional da Asa Norte (Hran) por 
mais de dois meses, Cláudia Maria Patrício 
Souza Costa da Silva, 52 anos, já voltou para 
casa no Lago Sul, onde mora. 

A internação preocupou os moradores do 
Guará, porque o marido dela também contraiu 
a doença e os dois participavam de cultos em 
que uns aos outros se beijavam no rosto, gesto 
chamado de “ósculo santo”. 

Não foi ela, portanto, que espalhou o 
coronavírus no Guará. 
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A partir da segunda-
-feira (18 de maio), 
o Guará passou a 

contar com um ponto de 
testagem para a Covid-19, 
na sede da Administração 
Regional, ao lado da Feira. 
As alterações ocorrem a 
partir da avaliação do cená-
rio epidemiológico de infec-
ção pelo novo coronavírus 
no DF. Com as mudanças, 
os moradores do Park Way 
também poderão agendar 
o teste no site testa.df.gov.
br. Eles serão atendidos nas 
duas unidades montadas no 
Guará. O resultado do exa-
me é enviado para o e-mail 
cadastrado no site após o 
usuário. Os testes são segu-

ros e aprovados pela Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

De segunda a sexta
O teste no drive-thru é 

realizado de segunda a sex-
ta-feira, exceto feriados, das 
8h às 17h. É exclusivo para 
pessoas sintomáticas ou que 
tenham histórico de contato 
com algum caso confirma-
do e residam com idosos, 
e que moram nas regiões 
administrativas abrangidas 
pelo local onde o posto está 
montado. A realização do 
exame não descarta a ne-
cessidade de procurar uma 
unidade básica de saúde na 
ocorrência de sintomas.

O exame detecta a pre-

sença de anticorpos gera-
dos pelo organismo para 
enfrentar o vírus. Eles cos-

tumam ser detectáveis com 
maior segurança a partir do 
sétimo dia da exposição.

REFLEXOS DO CORONAVÍRUS NO GUARÁ

Guará ultrapassa os 200 casos
Cidade continua empatada com o Gama e atrás apenas de Plano Piloto, Ceilândia e Águas 
Claras. Em número de mortes, tem menos (6), do que Ceilândia, Samambaia e Águas Claras

A cidade chegou aos 
209 casos con-
firmados de Co-

vid-19 entre seus mora-
dores nesta quinta-feira, 
21 de maio. No ranking 
geral do DF, continua 
atrás apenas de Plano Pi-
loto, com 552, Ceilândia, 
com 408, Águas Claras, 
com 309, e com o mes-
mo número do Gama. 
Em quantidade de mor-
tes, com 7 confirmadas, 
Guará tem menos do que 
Ceilândia, com 10, Águas 
Claras e Samambaia, com 
7, e duas a mais do que o 
Gama.

Dos contaminados, 
108 são homens e 101 
mulheres. A maior quan-
tidade está na faixa de 
30 a 39 anos (29 casos), 
depois vem de 40 a 49 
anos (24), 50 a 59 (16) e 
20 a 29 (10). Na faixa de 
maior risco, acima de 60 
anos, são 18.

Cidade ganha novo ponto  
de testagem para Covid-19

Agora os testes são feitos na Administração Regional, ao 
lado da Feira do Guará. É necessário agendar o teste pela 

internet

GDF testou quase 90 mil brasilienses 
A doença foi confirmada em 1.324 pessoas por meio dos testes em massa.  
Nesta quarta-feira (20), 5.668 exames foram realizados pela Secretaria de Saúde

Nesta quarta-feira (20 de maio), 
mais 5.668 brasilienses foram 
testados para à Covid-19. Em 

191 exames o resultado foi positivo 
para à doença. Ao todo, a Secretaria 
de Saúde já testou 89.900 cidadãos e 
confirmou a doença, por meio da tes-
tagem em massa, em 1.324 pessoas.

Para fazer o teste, basta se cadas-
trar no site testa.df.gov.br, preencher 
o cadastro e, em seguida, escolher o 
ponto em que fará a testagem. A vi-
sualização das vagas é disponibilizada 
até dois dias seguintes à data de mar-
cação.

O drive-thru é exclusivo para pes-
soas sintomáticas ou que tenham 
histórico de contato com algum caso 
confirmado e residam com idosos, e 
que moram nas regiões administrati-
vas abrangidas pelo local onde o posto 
está montado.

A realização do exame, que detecta 
a presença de anticorpos gerados pelo 
organismo para enfrentar o vírus, não 
descarta a necessidade de procurar 
uma Unidade Básica de Saúde na ocor-
rência de sintomas. Eles costumam 
ser detectáveis com maior segurança 
a partir do sétimo dia da exposição.



Use a máscara para 
vencermos a batalha
contra o coronavírus.

Use a máscara para 

Não compartilhe
objetos pessoais

Mantenha distância
um do outro

Principais ações contra a pandemia 

da COVID-19:

Lave as mãos, 
ou use álcool em gel

Use sempre
a máscara

Câmara Legislativa.
Com você no combate ao coronavírus.

cl.df.gov.br

Com a reabertura de alguns setores no Distrito Federal,

precisamos redobrar a atenção. Continue esterilizando as mãos, 

mantenha distância um do outro, não compartilhe objetos, como 

pratos, copos e talheres, e não esqueça de usar sempre a máscara.
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Combater a proliferação 
do mosquito Aedes ae-
gypti e promover mais 

segurança para a população 
do Guará. Esses foram os 
objetivos que motivaram as 
ações da segunda operação 
de retirada de carcaças e su-
catas do Guará na manhã des-
ta quarta-feira (20 de maio), 
em pontos mapeados pela  
Administração Regional do 
Guará  com base no trabalho 
realizado pelas equipes técni-
cas nas ruas e também com as 
denúncias apresentadas pela 
população por meio da Ouvi-
doria e também das reuniões 
do Conselho Comunitário de 
Segurança (Conseg).

“Essa é mais uma ação 
resultante dos esforços do 
Governo do Distrito Federal 
no combate à dengue no Gua-
rá. As ações são diárias, mas 
ganharam ainda mais im-
pacto com a chegada do pro-
grama DF LIvre de Carcaças 
que além dos benefícios de 
prevenção ao Aedes aegypti 
também nos auxiliam na or-

ganização e limpeza da cida-
de”, explica  a administradora 
regional, Luciane Quintana.

A operação integra o pro-
grama “DF Livre de Carcaças”, 
coordenada pela Secretaria 
de Segurança Pública com o 
apoio da Secretaria DF Legal 
e o Departamento de Trânsito 
do Distrito Federal (Detran-
-DF).

“O objetivo é deixar toda a 
cidade limpa e livre das car-
caças, que também ameaçam 
a segurança dos moradores. 
A operação será realizada,pe-
riodicamente, no Guará”, 
afirma o coordenador dos 
Conselhos Comunitários de 
Segurança do DF, Marcelo Ba-
tista.

Na ação desta semana, 12 
carcaças foram recolhidas no 
Setor de Oficinas, na QE 40, 
QE 46, QI 2. Todas apresenta-
vam ameaça à saúde pública, 
pelo potencial risco de proli-
feração do mosquito e à se-
gurança da comunidade por 
servirem de esconderijo de 
usuários de drogas.

SEGUNDA RETIRADA
Em fevereiro, 45 carca-

ças foram retiradas do pátio 
de Obras da Administração 
Regional e encaminhadas 
para o depósito do Departa-
mento de Estrada e Rodagem 
(DER/DF) onde agentes de 
Vigilância Ambiental fazem 

o controle vetorial. No total, 
57 carcaças e sucatas foram 
retiradas da região adminis-
trativa do Guará por meio 
do programa. De acordo 
com Batista, de fevereiro até 
agora, 283 carcaças e carros 
abandonados foram retira-
dos do DF.

“Esses carros acumula-
vam muito lixo e eram focos 
do mosquito da dengue. Esse 
serviço é há aguardado há 
muito tempo pelos morado-
res que reclamavam da su-
jeira”, afirma o supervisor de 
condomínio da QE 40,Lean-
dro da Silva.

Operação retira  
carcaças das ruas do Guará
12 carros abandonados, focos de dengue, foram recolhidos pelo Detran e Administração

A operação desta semana aconteceu há apenas dois meses da anterior, em fevereiro
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A novela da privatização 
do Kartódromo Ayr-
ton Senna, no Cave, 

teve mais um capítulo esta 
semana. E um dos mais de-
cisivos dele. Depois de de-
terminar, por documento es-
crito, a desocupação total do 
espaço há 15 dias, a Admi-
nistração Regional do Gua-
rá tomou uma medida mais 
drástica nesta segunda-feira, 
18 de maio, ao lacrar o por-
tão de acesso principal por 
onde entravam os pilotos e 
mecânicos que ainda utiliza-
vam o espaço para treinos e 
reparos dos veículos de kart, 
atividades suspensas apenas 
no período da pandemia. No 
ofício de desocupação, a Ad-
ministração Regional infor-
ma que precisa deixar o kar-
tódromo livre para facilitar 
o processo de privatização, 
previsto para ser lançado no 
próximo semestre e a con-
cessão concluída no início 
de 2021. O órgão alega que 
os ocupantes do local não ti-
nham autorização para con-
tinuar lá desde setembro do 
ano passado, quando venceu 
a concessão do Guará Motor 
Clube, a instituição respon-
sável pela administração 
do espaço e organização de 
provas. Com a saída do con-
cessionário, cerca de 150 
pilotos e 80 mecânicos conti-
nuaram informalmente ocu-
pando os boxes e realizando 
treinamentos, na esperança 
de que pudessem ser auto-
rizados a continuar pelo me-
nos até o final da temporada, 
em dezembro.   

Há duas semanas, a Admi-
nistração notificou os mecâ-
nicos e pilotos para que de-
socupassem definitivamente 
o espaço, mas a ordem não 
foi cumprida, porque a Fe-
deração de Automobilismo 
do DF (FADF) e a Associação 
dos Pilotos de Kart de Bra-
sília (Askart) continuavam 
negociando a permanência 

com o governo, mesmo que 
informalmente. Nesta segun-
da-feira, 18 de maio, veio a 
medida mais radical, o fecha-
mento e lacração do portão 
principal do autódromo, dei-
xando aberto apenas o aces-
so dos fundos para que os 
ocupantes dos boxes possam 
retirar o que ainda mantém 
lá. 

Em nota à imprensa e aos 
ocupantes do kartódromo, a 
Administração Regional in-
forma que a medida tem o 
objetivo de não prejudicar o 
processo de concessão, “em 
fase final de ajustes na mo-
delagem da proposta para 
lançamento nos próximos 
meses”.  

O projeto de privatiza-
ção do kartódromo Ayrton 
Senna vem sendo elaborado 

e discutido há quatro anos, 
desde o governo Rollemberg, 
e foi previsto para ser lança-
do junto com a privatização 
do Cave, que inclui o está-
dio, o Clube de Vizinhança, 
o teatro de arena e o ginásio 
coberto. A previsão é que as 
duas PPPs fossem lançadas 
há dois anos, mas o Tribunal 
de Contas e a Procuradoria 
Geral do DF recomendaram 
ajustes no projeto para ga-
rantir direitos de pilotos e 
mecânicos na concessão. 

“Com essa conduta, a Ad-
ministração Regional visa 
regularizar a utilização do 
imóvel público para que a 
iniciativa privada possa utili-
zá-lo mediante participação 
no processo licitatório por 
se tratar de área pública em 
que a sua concessão deve 

obedecer aos ordenamentos 
legais”, diz a nota.

PROJETO DE  
PRIVATIZAÇÃO É ANTIGO

A lacração do acesso ao 
kartódromo pegou os usuá-
rios de surpresa, que, se-
gundo eles, não esperavam 
medida tão drástica. Pilotos 
e mecânicos ainda tentaram 
sensibilizar o governo a per-
mitir a continuação, mesmo 
que temporariamente, mas 
não conseguiram. Nessa 
negociação, contaram com 
a ajuda de pilotos que se 
formaram no kartódromo, 
como Amir Nars, último bra-
sileiro a disputar a Fórmu-
la 1, e Guga Lima, piloto da 
Stock Car. 

 “Tentamos negociar a 
permanência com o gover-
no, porque temos dezenas de 
famílias de mecânicos que 
dependem do kartódromo. 
E os pilotos queriam conti-
nuar treinando para voltar 
às competições depois da 
pandemia. Infelizmente, pelo 
jeito, não seremos atendi-
dos”, reclama Dibo Moraes, 
presidente da Associação 
dos Pilotos de Kart de Brasí-
lia (Askart). Em janeiro, em 
entrevista ao Jornal do Gua-
rá, o vice-governador Paco 
Britto informou que a inten-
ção do governo era permitir 
o uso kartódromo até o final 
do ano para a conclusão da 
temporada de kart de 2020, 
mas que a desocupação com-
pleta se daria logo depois.

A ideia de privatizar o 

Kartódromo desocupado 
para a privatização
Pandemia do novo coronavírus causou paralisação de provas e, agora,  
kartistas estão preocupados com a situação dos mecânicos do local

Portão principal de acesso ao kartódromo foi lacrado. Retirada de material será feito pelos fundos
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kartódromo surgiu em 2018, 
quando o governador Ro-
drigo Rollemberg anunciou 
a intenção do governo de 
privatizar todo o complexo 
do Cave, na modalidade co-
nhecida como Parceria Pú-
blico-Privada (PPP), em que 
o concessionário administra 
e investe no espaço público 
e o explora durante 35 anos, 
pagando uma parte ao gover-
no, como foi feito no Centro 
de Convenções Ulisses Gui-
marães e mais recentemente 
com o estádio Mané Garrin-
cha. O projeto inicial previa 
incluir o todo o Cave – está-
dio, ginásio coberto, clube de 
Vizinhança, quadras polies-
portivas, teatro de arena e o 
kartódromo – num único pa-
cote, mas, depois o próprio 
governo concluiu que o kart 
tinha interesses diferentes 
das outras atividades espor-

tivas do complexo. O projeto 
então foi desmembrado em 
dois, para serem oferecidos 
separadamente. A preten-
são do governo era concluir 
o processo de concessão do 
Cave ainda em 2020 e o do 
kartódromo em 2021, mas 
a pandemia do coronavírus 
frustrou as expectativas em 
relação aos prazos. A Sub-
secretaria de Projetos Es-
peciais do GDF, responsável 
pelas privatizações,  ainda 
trabalha com a possibilida-
de de concluir a PPP do Cave 
ainda este ano, se o Covid-19 
permitir. 

RESISTÊNCIA DE  
PROFISSIONAIS  
E MORADORES

A privatização do com-
plexo e do kartódromo sofre, 
desde o início do anúncio, 

forte resistência de alguns 
setores da comunidade 
guaraense, principalmen-
te por questões ideológicas 
(os que são contra a priva-
tização de espaços e bens 
públicos) e de mecânicos e 
pilotos do kartódromo, que 
temem ficar sem espaço para 
continuar suas atividades. 
Entretanto, o movimento 
contrário à privatização não 
conseguiu mobilizar a co-
munidade para pressionar o 
governo a desistir – no único 
ato público convocado para 
protestar contra a PPP ape-
nas nove pessoas participa-
ram de uma volta em torno 
da Administração e apenas 
30 pessoas participaram do 
evento interno logo depois.  

Um dos principais críticos 
da privatização do kartódro-
mo é o ex-concessionário e 
presidente do Guará Motor 

Clube, José Argenta, que ga-
rante não haver viabilidade 
de retorno aos possíveis em-
preendedores nos moldes 
em que o projeto está sendo 
proposto. “A conta não bate. 
A previsão de investimento é 
de até R$ 18 milhões no to-
tal para a construção de uma 
nova pista, de novos boxes e 
outras melhorias. Nem com 
atividades paralelas se con-
segue ter retorno, mesmo 
nos 35 anos da concessão. Só 
posso acreditar que existem 
outros interesses em jogo, 
que não apenas os esporti-
vos”, afirma.

Argenta deixou o kar-
tódromo em setembro do 
ano passado, por ordem da 
Administração do Guará, 
que estaria acatando reco-
mendação da Controladoria 
Geral do DF e do Ministério 
Público. De acordo com o 

comunicado na época, “os 
ocupantes administravam o 
kartódromo do Guará há vá-
rios anos, porém, o convênio 
firmado em gestões anterio-
res está em desajuste com o 
poder público, entre outras 
irregularidades, como a ina-
dimplência com o pagamen-
to de taxa pública e a não re-
novação do convênio, tendo 
em vista parecer da Procura-
doria Geral do DF. Em 2016, 
o local foi requerido, porém, 
a ordem não foi acatada”. Ar-
genta, entretanto, contesta a 
cobrança, que teria sido ori-
ginada de taxas de ocupação 
que não estariam no convê-
nio e teriam sido lançadas 
depois e de uma única vez 
“com o claro propósito de in-
viabilizar a nossa permanên-
cia”, diz ele. A dívida cobrada 
do Guará Motor Clube era de 
R$ 4 milhões. 

Pilotos e mecânicos protestam, através de faixas, contra a desocupação. Eles temem ficar fora após a privatização
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Artistas urbanos  
do Guará realizam  
exposição e leilão virtuais
Grandes nomes da arte urbana da Capital 
reúnem-se para mostrar e ofertar suas obras. 
Exposição acontece no perfil @expon_line no 
Instagram a partir do dia 23 de maio

Os muros de Brasí-
lia estão repletos de 
suas artes. Sejam nas 

ruas, onde pintam esponta-
neamente, ou em lojas, sho-
ppings e casas, levados pela 
tendência urbana na deco-
ração. São artistas que dei-
xaram de frequentar as ruas 
durante a quarentena e deci-
dem agora mostrar um pouco 
de sua produção mais recen-
te reunidos em uma galeria 
virtual no Instagram, com a 
possibilidade de compra das 
obras, por leilão, na mesma 
plataforma. 

Toys, Derk, Guga Baygon, 
Hamilton  Zen, Mikael Omik 
, Cacau,  Yong, Kellen Klipel, 
Microfone, Neew, Soneca e Ju-
limar dos Santos são os artis-
tas que participam da mostra 
coletiva e colaborativa. “Es-
tamos vivenciando um novo 
modo de experienciar arte, 
uma nova forma de apreciar 
as coisas e essa exposição 
traz isso”, avalia Julimar dos 
Santos organizador da mos-

tra e Gerente de Cultura do 
Guará. “A cultura é um dos se-
tores mais afetados por essa 
crise global, com previsão a 
ser um dos últimos a voltar 
à normalidade. Esse prejuízo 
levanta inúmeras discussões, 
principalmente em relação à 
relevância dispensada à arte 
na sociedade. E desde o início 
da quarentena, produtores, 
artistas e ativistas culturais 
vêm se mobilizando para de-
senvolver projetos nas mais 
diversas áreas, como lives, 
música da janela e sessões de 
cinema. Tudo para levar arte 
a todas e todos em confina-
mento”.

As obras serão vendidas 
e entregues pelos próprios 
autores e 10% do valor da 
venda será destinado a insti-
tuições de caridade. 

A Expon-line terá o lan-
çamento dia 23 de maio com 
uma vernissage transmitida 
ao vivo. Será uma live com 
participação de músicos do 
Batidão Sonoro. 

TOYS

OMIK

NEEW

JULIMAR DOS SANTOS

CACAU
HAMILTON ZEN 

GUGA BAYGON
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Lançamento dia 23 
de maio, 19h, em 
vernissage digital 

com o  
Batidão Sonoro

JULIMAR DOS SANTOS

KELLEN KLIPEL

BATIDÃO SONORO

MICROFONE

SONEKA

YONG

CACAU
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SOLIDARIEDADE A FELIPE
Com câncer avançando, guaraense pede ajuda para 
realizar cirurgia urgente. Se Fellipe Manoel Borges não 
passar por procedimento, metástase na coluna cervical 
pode causar perda de movimento de tronco e membros

VICTOR FUZEIRA DO METROPOLES.COM

Diagnosticado com cân-
cer renal há dois anos, 
o morador do Guará 

Fellipe Manoel Borges, 35 
anos, agora trava uma bata-
lha contra o tempo para con-
seguir realizar uma cirurgia 
capaz de evitar que o avanço 
da doença provoque a parali-
sia total de seus movimentos. 
Sem condições financeiras 
de arcar com o procedimen-
to, o jovem recorreu a uma 
campanha on-line para arre-
cadar o valor necessário.

Fellipe descobriu o cân-
cer após consulta no hospital 
Sarah Kubitschek – referên-
cia em oncologia no Distrito 
Federal. “Comecei meu pro-
cesso no Sarah, porém, quan-
do estava indo para biópsia, 
descobriram que o tumor 
primário era no rim e lá [no 
hospital] não trata”, deta-

lhou.
Com a negativa, o brasi-

liense viajou até São Paulo 
para se consultar no Hospital 
de Câncer de Barretos. “Lá, 
retirei o rim, mas sobraram 
as metástases ósseas. Quan-
do voltei no Sarah, alegaram, 
diversas vezes, que não tra-
tam tumor secundário de 
osso, somente primário”, la-
menta o rapaz.

A retirada do órgão não 
impediu o avanço do câncer, 
que atingiu a medula espi-
nhal de Fellipe. Ocorre que, 
com a compressão de sua 
medula, o brasiliense corre 
risco de desenvolver tetra-
plegia – perda de movimen-
tos dos membros superiores 
e inferiores e do tronco.

VAQUINHA
A solução encontrada pe-

los médicos é a realização de 

uma cirurgia de descompres-
são da medula. A urgência 
do procedimento cirúrgico, 
contudo, esbarra no alto va-
lor cobrado para a cirurgia, 
orçada em R$ 200 mil.

Sem ter como arcar com 
os custos, Fellipe criou uma 
vaquinha virtual. Até a noite 
desta segunda-feira (18/05), 
a iniciativa já havia arreca-
dado 25% do valor total da 
cirurgia. Os interessados 
podem ajudar com qualquer 
contribuição financeira – 
basta lincar no site Fellipe 
– Vida. A meta é arrecadar 
R$ 200 mil, mas nesta quan-
ta-feira, de junho, a arreca-
dação já havia chegado a R$ 
170 mil. Para completar o 
valor, os amigos estão orga-
nizando uma live de amigos 
cantores de Fellipe para ar-
recadar mais fundos, mas 
para viabilizar a transmissão 
pelo you tube são necessá-

rios 1 mil segui-
dores. Por isso, 
esses amigos 
estã solicitan-
do inscrições 
no LIVE #FEL-
LIPEVIDA #DF 
#Brasilia #doa-
cao #uniao #va-
kinha. E se ins-
creva no canal 
Fellipe Vida 
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GUARÁ VIVO

CURTA AS RÁPIDAS
- MICO DA SEMANA -SEM NOCÃO – Em plena crise,  deputados 
distritais aprovam projeto de resolução que inclui ex-deputados 
distritais e seus dependentes no plano de saúde da Casa de forma 
vitalícia,

- DOIS SUPERMERCADOS NO GUARÁ EM BREVE -  
Os Supermercado Êtq, no Lúcio Costa, e o Supermercado  Dia a Dia, 
no Guará II ,estão trabalhando em ritmo acelerado nas obras e em 
breve estarão em condições de serem inaugurados. Esse setor do 
comércio não fechou durante a crise e foi um dos que menos sofreu. 

Shoppings da 
PaulOOctavio implantam  
sistema de Drive Thru 

Comprar sem sair de casa, ou me-
lhor, do carro. A quarentena trou-
xe consigo muitas privações e, 

também, muitas adaptações. Focados 
em reestabelecer o tráfego de clientes 
durante este momento em que a popu-
lação está mais reclusa, os shoppings da 
PaulOOctavio aderiram, por tempo inde-
terminado, ao sistema de compras por 
meio de Drive Thru.

Brasília, JK, Taguatinga e Terraço 
Shopping disponibilizam vasto cardápio 
de opções, com mais de 150 operações 
disponíveis no novo serviço. A iniciativa 
visa movimentar o comércio de forma 
segura, sem aglomeração, com entregas 
e pagamentos diretamente no carro do 
cliente, seguindo todas as recomenda-
ções prescritas pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).

A novidade permite maior proximida-
de entre o cliente e lojista, uma vez que 
todo o processo é acordado via What-
sApp ou telefone fixo, disponibilizado 
nos sites e redes sociais das lojas parti-
cipantes. Funciona assim: Para comprar, 
o cliente deve entrar em contato direta-

mente com o lojista e solicitar as opções 
de produtos, por vídeos ou fotos. Feitas 
as escolhas, a forma de pagamento e o 
agendamento da data e horário da re-
tirada, que pode ser entre 12h e 20h, o 
cliente vai até o estacionamento do sho-
pping e recebe a encomenda com toda a 
segurança e praticidade.

PAGAMENTO NO ATO
O pagamento é feito diretamente no 

local, com um funcionário equipado com 
máscara facial, luvas e álcool em gel 70% 
para higienizar as compras. Os clientes, 
igualmente, devem usar máscaras e per-
manecer em seus carros durante todo 
o processo. A receptividade do público 
com relação à experiência do Dia das 
Mães provou que a iniciativa foi acerta-
da e tem muito espaço para ser amplia-
da, até que a normalização seja possível. 
“Este é um canal de vendas disponibili-
zado pelos shoppings que auxiliará os 
lojistas no processo de reaquecimento 
da economia nos próximos meses”, ex-
plica o superintendente de shoppings da 
PaulOOctavio, Edmar Barros.

Brasília, JK, Taguatinga e Terraço Shopping 
somam mais de 150 lojas em atuação no novo 
formato de compras, em que o cliente recebe e 
paga pelos produtos sem sair do veículo

Pichação é crime ambiental
O Governo vai intensificar fiscalização e aumentar a multa. A 

identificação do criminoso é possível pois a pichação deixa uma 
espécie de impressão digital e a polícia já tem catalogado alguns tipos 
de pichação e seu possível autor. O possível criminoso pode deixar 
sua ficha marcada para o resto da vida, além de ter que reparar o 
dano. Se você verificar alguém pixando ligue para a polícia na hora. 
Conforme a lei 9.605/98 em seu artigo 65 e incisos seguintes e a Lei 
Distrital nº 6.094, de 2018.

Decisão polêmica
O Governo está entre a cruz e a espada.  Ao mesmo tempo que a 

permanência do comércio fechado é prudente devido a possibilidade 
do contágio do vírus, a abertura é uma questão de sobrevivência e o 
comércio pressiona para a abertura imediata. Por sua vez a Justiça 
defende uma abertura aos poucos. Difícil decisão. O fato é que o 
Governo não tem condição de fiscalizar tudo e a necessidade do 
comércio abrir fala mais alto.  “Eu fiscalizo sem fiscais e você finge 
que obedece”.
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Centro de Ensino Médio 1 do Guará  
é reformado durante a quarentena
A escola tem cerca de 1,3 mil alunos, entre 14 e 19 anos, 
 divididos nos turnos da manhã, tarde e integral

O Centro de Ensino Mé-
dio (CEM) 01 na QE 
07 do Guará tem uma 

estrutura esportiva invejá-
vel. É uma das duas únicas 
escolas públicas do Distrito 
Federal com piscina, pista 
de atletismo e três quadras 
poliesportivas. Porém, os 
alunos e professores da na-
tação reclamavam que a gra-
de da piscina dava choque.”O 
alambrado ficou eletrificado 
e dava choque em todo mun-
do que passava com os pés 
molhados, a gente encontrou 
um paliativo. Colocamos um 
pneu entre a grade e o poste 
de luz, a borracha fazia o iso-
lamento elétrico e não deixa-
va passar eletricidade para a 
grade”conta o professor de 
educação física, Daniel Cor-
rêa e Castro Soares.

A escola é de 1970, a fia-
ção foi substituída, calçadas 
revitalizadas, e a iluminação 
trocada. Fotos: Acácio Pi-
nheiro

Mas agora, quando as au-
las retornarem, a comuni-
dade escolar vai encontrar 
a escola de cara nova. A fia-
ção elétrica de todo o colé-
gio está sendo substituída 
e, consequentemente, a ilu-
minação do local será refor-
çada, com isso terminam os 
picos de energia que cons-
tantemente aconteciam ali 

e dos choques na grade da 
piscina. Além disso, a cozi-
nha, onde funciona a cantina 
e são servidas as refeições, 
também está em reforma.

A cozinha já precisava ser 
revitalizada, mas o serviço 
passou a ser urgente com 
a implantação da educação 
integral. “Os alunos fazem 
cinco refeições na escola, 
trocamos o piso, agora é uma 
cerâmica antiderrapante, 
as portas são metálicas e as 
prateleiras são de ferro com 
acabamento em mdf, foram 
instaladas novas pias e ban-
cadas, exaustores para dimi-
nuir o calor do ambiente e os 
depósitos foram completa-
mente separados: um arma-
zena alimentos perecíveis e 
outro os hortifrutigranjeiros. 
Tudo de acordo com os pa-
drões da Vigilância Sanitária. 
“A escola é velha, de 1970. 
Precisa de manutenções. Es-
tamos finalizando as obras””, 
explica a diretora da escola, 
Cynara Martins Souza.

Custos
As obras são custeadas 

pelo contrato de manuten-
ção da Secretaria de Edu-
cação, junto com verba do 
Programa de Descentraliza-
ção Administrativa e Finan-
ceira (Pdaf) destinada por 
emenda parlamentar. “A re-
forma da cozinha custou R$ 

45 mil, recebemos emenda 
parlamentar de R$ 60 mil. O 
restante do dinheiro usamos 
em pequenos reparos e na 
compra de material”, relata a 
diretora. “A parte elétrica foi 
feita com o contrato de ma-
nutenção”, enumera.

ENSINO INTEGRAL
O CEM 01, conhecido pela 

comunidade como GG, tem 
cerca de 1,3 mil alunos entre 

14 e 19 anos que cursam as 
três séries do Ensino Médio. 
A escola tem aulas nos tur-
nos matutino, vespertino e, 
desde o começo do ano leti-
vo, adotou o ensino integral, 
quando os adolescentes e jo-
vens ficam de 8h30 às 18h no 
colégio. “Temos seis turmas 
de 20 alunos cada. Estáva-
mos começando a trabalhar 
o ensino integral, veio a pan-
demia de coronavírus e as 
aulas acabaram suspensas”, 
conclui a diretora Cynara.

ABERTA À COMUNIDADE
Além dos 1,3 mil alunos 

matriculados, o GG é frequen-
tado por cerca de outros 250 
estudantes de outras escolas 
do Guará e da Estrutural e por 
moradores da comunidade. 
o CEM 01 é um dos pólos do 
projeto Centro de Iniciação 
Desportiva (CID), um proje-
to da Secretaria de Educação 
que objetiva proporcionar 
aos alunos da rede pública de 
ensino do DF, no contra tur-
no escolar, o conhecimento 
técnico e tático de diferentes 
modalidades esportivas, bus-
cando identificar diferentes 
aptidões e interesses dos es-
tudantes, ampliando o pro-
cesso de seleção e formação 
de futuros atletas.

Pelo projeto, a escola ofe-
rece aulas de atletismo, nata-
ção e esportes paraolímpicos 
para crianças e jovens matri-
culados em escolas públicas 
da região. Além disso, ofere-
ce um clube de corrida à co-
munidade e sedia as aulas do 
programa Ginástica nas Qua-
dras, às segundas, quartas e 
quintas.

A cozinha foi reconstruída, onde os alunos fazem cinco refeiçoes na escola durante o turno integral. 
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UMAS E OUTRAS PROFESSOR 
KLECIUS

AMPLIAR  FASCAL  É  DAR  MAIS  
DESPESAS  PARA  O  GDF  

Querer ampliar o quadro de fi-
liados da Fascal (Plano de Saúde da 
Câmara Legislativa) é procurar mais 
gastos para o cofre do GDF. O governo 
arca com mais de 50% das despesas 
com o plano. Além do mais, o nosso 
dinheiro tem que ser gasto para o 
bem da população e não com alguns 
poucos, como é o caso de ex-depu-
tados distritais. Para quem não sabe 
vai aí a informação:  o vice-presiden-
te da Câmara Legislativa apresentou 
um projeto para que os deputados 
que já usufruem do plano durante o 
mandato continuem como filiados 
usufruindo dos benefícios depois de 
perderem o mandato. Por tempo in-
determinado. E a despesa continue a 
ser paga por nós, pobres contribuin-
tes. Haja boa idéia!!!  Ainda bem que, 
parece, o Senhor Deputado retirou o 
projeto. A pressão popular valeu... 

E  A  IMORALIDADE  VOLTOU... 
Esta nota aí de cima foi  publica-

da na nossa coluna na edição de 21 a 
27/02. Pois não é que voltaram com o 
mesmo projeto e nesta semana apro-
varam a proposta. E ainda dizem que a 
idéia é para sanar os prejuízos do pla-
no. Como, se todos sabemos que mais 
de 50% das despesas são pagas por 
NÓS, pobres contribuintes?  Acres-
centar  mais associados é aumentar 
as despesas e, por conseguinte, só 
resta ao GDF pagá-las.  E avisamos... 
E o pior de tudo que aproveitaram o 
momento em que a comunidade está 
preocupada com a pandemia da CO-
VID-19. Não dá para acreditar!!!
 
FACULDADE  PÚBLICA  DA  CLDF  
MAIS  DESPESA   

O nobre deputado que queria que 
pagássemos plano de saúde para os 
ex-deputados quer, agora, criar uma 
faculdade pública mantida pela Câ-
mara Legislativa.  Se será mantida 
pela CLDF, então será paga por Nós, 
pois o seu orçamento vem do GDF. É 
fácil inventar alguma coisa para ser 
paga com o dinheiro dos outros(os 
outros somos nós, contribuintes!!!). 
Haja criatividade! Se estiver sobran-
do dinheiro do orçamento, que de-
volvam para o governo e este aplique 
onde achar necessário. Há muito o 
que fazer pela comunidade! Inclusive 
na área de educação!!!   

PODE  VIR  MAIS  DESPESA  
A nota aí também é da mesma edi-

ção.  E já estamos republicando, pois 
há conversas de que este projeto deve 

estar voltando para ser aprovado. Va-
mos ficar de olho, pois pode aconte-
cer o mesmo processo (aprovar nas 
caladas da noite) para a criação da 
faculdade.  Incrível...  mas tudo pode 
acontecer! 

É  PRECISO  MAIS  EPIS  PARA  OS  
PROFISSIONAIS  DE  SAÚDE  

Inacreditável! Enquanto a Câmara 
Legislativa está nadando em dinhei-
ro, pois se dá ao luxo de conceder 
Plano de Saúde para ex-distritais e 
ex-servidores, já vimos funcionários 
da área de saúde reclamando da falta 
de Equipamentos de Proteção Indivi-
dual para que possam trabalhar com 
segurança. É ... mas os deputados dis-
tritais não precisam do serviço pú-
blico de saúde, pois têm os hospitais 
particulares para usarem e, depois, 
o FASCAL (Plano de Saúde da CLDF) 
paga.

CÂMARA  LEGISLATIVA  É   
DESMORALIZADA   
PELA  ADASA/CAESB 

Srs. Deputados, nos desculpem 
pela frase acima, mas foi o que acon-
teceu. Na coluna anterior, explicamos 
que a CLDF aprovou um Projeto de 
Lei abolindo a tal da “tarifa mínima” 
nas contas de água e esgoto. Esta ta-
rifa obrigava os consumidores a pa-
garem  sempre, no mínimo, 10 m3  
de água, mesmo que consumissem 
qualquer valor abaixo disto. A Câ-
mara chegou a anunciar a aprovação 
como um grande benefício para a po-
pulação que consumia pouca água. 
E, por que DESMORALIZAÇÃO? Por-
que, simplesmente, a desnecessária 
Adasa se viu obrigada a não cobrar a 
tarifa mínima, mas em compensação 
“inventou” uma outra taxa  chamada 
de ‘tarifa fixa” no valor de R$ 16,00 
(água + esgoto) além do consumo.

TARIFA  FIXA  PARA  TODOS     
E só para completar: E a desne-

cessária Adasa aproveitou a idéia 
“genial” da taxa fixa e cobrou logo de 
todos os consumidores e, portanto, 
aumentou o faturamento da empresa.  
E, agora, vai ficar por isso mesmo?  

PPPS  DO  CAVE  E KARTÓDROMO  
NO  MESMO  EMBALO  

Esta de interditar o kartódromo 
do Guará está muito esquisito! Tem 
muito “coelho” no meio disso tudo. 
Infelizmente nesta semana, não dá 
para falar muito devido ao espaço. 
Mas, com certeza, voltaremos na pró-
xima semana com novidades quentes.  
Vamos continuar na LUTA!     

Desmanche cultural
Tem coisas que gosto muito de relembrar principalmente coisas 

boas que aconteceram aqui no Guará, cidade que adotei a 42 anos 
atrás para morar e constituir família.

Logo eu que morava no Plano Piloto, trabalhava, tinha e tenho 
muitos amigos ainda por lá, jamais imaginei morar por essas bandas.

Hoje, vejo que muita coisa mudou, mas continua mudando pra pior 
principalmente na área cultural, onde parece que todo governo tem 
pavor de investir. Mas graças a luta de muitos, muita briga e vontade 
de fazer acontecer, algumas coisas terminaram sendo conquistadas 
para a cultura.

Sempre estranhei as reclamações dos promotores culturais sobre 
a falta de apoio logístico em eventos ocorridos na cidade, pra mim 
era frescura de artistas querendo aparecer, mas para meu desencanto 
hoje se pode constatar realmente o que acontece. Temos hoje um 
grande número de jovens artistas em nossa cidade, alguns não tão 
jovens assim, mas continuam lutando com unhas e dentes para fazer 
a cultura acontecer.

E na contramão de tudo isso vem os entraves impostos pelos que 
se dizem donos dos espaços culturais da cidade, que fazem de tudo 
pra enterrar uma cultura pujante e ativa como a que aqui temos, onde 
uma gama de artistas que lutam pra sobreviver, mantendo com isso a 
chama da arte e da cultura acesas.

Agora mesmo temos a ameaça de entrega aos gananciosos 
empresários em vergonhosos acordos de gabinetes, de espaços 
que são parte do nosso acervo como o Teatro de Arena e a Casa da 
Cultura, que foram construídos com o dinheiro do contribuinte para o 
usufruto de toda a população, não apenas para atender conveniências 
de políticos mal intencionados.

Não podemos deixar que essa coisa vergonhosa aconteça com 
esse patrimônio do Guará, vamos nos ombrear com os agitadores 
culturais, artistas e amantes das artes defendendo com unhas e 
dentes o que nos pertence por amor ao Guará e a nossa cultura, que é 
parte nossa e no futuro dos nossos!

Os mesmos
Aqui nesse isolamento social, como é carinhosamente chamado 

pelos criadores, ou confinamento que termina sendo uma espécie de 
prisão imposta pela nossa consciência.

Não se enganem o mundo não será outro depois da pandemia, 
pois, afinal de contas, quem será controlado com toda certeza ou não 
será o vírus, pois a ciência busca por todos os meios acabar com essa 
praga, mas temos ainda um longo caminho pala frente.

Nada no mundo muda da noite para o dia, após passar por ciclos 
de destruição não existe nenhuma comprovação científica, que o que 
restou foi realmente o melhor para o mundo, onde talvez a destruição 
total fosse realmente a solução.

O mundo passou por Grandes Guerras, quais as mudanças 
importantes que aconteceram? O mesmo pode se dizer das 
pandemias que abalaram a humanidade, citando como exemplo: A 
Peste Negra e a Gripe Espanhola, quais mudanças aconteceram?

Tenho minhas dúvidas, quem sabe em algumas instituições 
ou mesmo na organização do Estado, que passaram a ser mais 
questionadas, nós, os humanos, continuamos a ser os mesmos, sem 
que nada aparentasse qualquer mudança para melhor.

Quem sobreviveu talvez não fosse o melhor ou escolhido a dedo, 
simplesmente foram os que melhor se adaptaram as novas condições, 
a essência do ser humano nunca mudou.

Mudanças importantes só aconteceram em todo o mundo por 
causa dos que sobreviveram e tinham outras perspectivas em relação 
a reais mudanças na humanidade. Portanto, não será a pandemia 
que fará grandes mudanças na humanidade para melhor, o mundo 
continuará o mesmo e a humanidade continuará inconsequente como 
sempre foi, cuide-se bem.   Nada Mudará!
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V I S I T E  N O S S A S  C E N T R A I S  D E  V E N D A S

NUNCA O 
FINANCIAMENTO  
FOI TÃO ACESSÍVEL

APROVEITE 
AS TAXAS 1 suíte e 2 semissuítes  

114 m2 | 2 vagas de garagem

Coberturas lineares  
233 m² | Até 4 vagas de garagem

Apt° garden  
182 a 195 m² | 3 vagas de garagem

LAZER COMPLETO E SEGURANÇA  
PARA VOCÊ E SUA FAMÍLIA

VENDAS


